

description des beautés pittoresques des sites que nous visitâmes ; vous et tous vos lecteurs les connaissez ; je ne veux point vous donner non plus le détail des passagers ni des passagères ce serait par trop piquant ou par trop insignifiant ; je laisse donc à votre imagination la tâche d'amplifier sur les unes ou de vous étendre sur les autres, à votre goût, sachant par expérience que vous vous acquitterez de ce devoir beaucoup mieux que moi, à la satisfaction de vos lecteurs ; je me bornerai seulement à dire par forme d'information, dont vous ferez ce qui vous plaira, que je ne vis pas sans étonnement l'inspecteur de police à bord de ce *steamboat*, sachant que ce fonctionnaire, établi pour veiller à la paix et à la sûreté publiques, avait ce jour-là en cours un procès pour assault et batterie et que le grand jury avait rapporté un vrai bill contre lui ; je trouvai fort ingénieux le moyen de retarder la poursuite mais, je réfléchis qu'il était peut-être même en mission active, en tour d'inspection pour s'assurer par ses propres yeux qu'il n'y avait pas de pirates, ni de rebelles ni de sympathisateurs, au milieu des récifs et des rochers de l'île d'Orléans, ni de Billy Johnson qu'on poursuit avec tant d'acharnement dans le Haut Canada et qui aurait bien pu descendre de ces côtés pour dérouter les recherches.

Outre ce fonctionnaire de paix qui faisait le tour de l'île pour jouer un tour à la justice, je vis à bord du *British America* R. Symes, 1er, défenseur de la loi, qui venait humer loin de son comptoir et du banc de justice l'air pur et sain de la rivière ; réellement, il faisait plaisir à voir ce cher homme, descendu parmi le vulgaire, du haut de la haute situation où il se trouve placé, faisant le joli cœur près des jeunes filles, le galant près des dames, le complaisant, l'astable près des hommes, papillonnant, causant, marchant tout comme aurait pu le faire un mortel, un simple particulier ; réellement lui n'aurait pu s'imaginer, à voir tant de grâces, tant d'aménité, que c'était vraiment là le grand, haut et puissant Robert-le-Fonsaron. Mais c'était bien réellement lui en chair et en os, j'ajouterais même qu'il était tout en eau par les peines qu'il se donnait pour plaire et se faire remarquer.

Arrivé dans le passage entre le sud de l'île et la terre ferme, le bateau-à-vapeur fut échoué sur le sable, soit faute de pilote, soit maladresse de celui qui se trouvait à bord ; après de longs efforts, ou plutôt après avoir attendu la marée du soir, on parvint à le remettre à flot et à reprendre le cours vers la ville où l'on ne put arriver que dans la nuit. Mais, voyez un peu ce que c'est, monsieur le flâneur, que de ne point être accoutumé à écrire, je me trouve à la fin de ma narration sans vous avoir entretenu de son épisode le plus amusant ; je suis certain que vous n'eussiez pas commis cette faute. Il faut donc sinon recommencer ma lettre tout-à-fait, du moins la reprendre de plus haut.

Lorsque le capitaine vit que l'accident dont je fais mention l'empêcherait d'arriver à l'heure attendue, et ne sachant même point quand il lui serait possible de se tirer, lui, son navire et ses passagers, de la situation critique où l'on était, il se décida gracieusement à faire servir tant bien que mal un souper pour lequel il n'était point préparé. Quant à moi qui n'étais point venu pour passer la nuit en cet endroit je commençais à m'eunoyer furieusement lorsque R. Symes, Esquire, se chargea d'amuser toute la compagnie. Le voilà donc qui commence à traiter les musiciens, sans s'oublier lui-même, courant, volant, dansant, d'un côté à l'autre, et invitant chacun à suivre son exemple ; en un moment la gaieté devint générale et ce petit bal improvisé avait créé une joie et une hilarité qui sont l'éloge de l'urbanité du magistrat boute-en-train, mais tout-à-coup des cris, des imprécations se sont entendre, on n'entend de tous côtés que des juremens affreux, et les mots de conspiration, de révolte, etc., viennent jeter le trouble, la crainte, la consternation, la terreur dans tous ces petits cœurs qui seulement une minute auparavant ne battaient que de plaisir, de joie, de bonheur et de coquetterie ; un brouhaha total vint remplacer les accords de la musique et les rires qui jusqu'alors avaient embelli cette scène. Enfin on parvint à calmer un peu les esprits, et la tranquillité qui se rétablit nécessairement me permet de vous raconter la cause de ce désordre. Mr. le magistrat infatigable, dans je ne sais quelle intention, s'avisa de descendre le pavillon britannique qui flottait à l'arrière du bâtiment et de le hisser de nouveau, mais la tête en bas. Quelques officiers qui se trouvaient à bord, gens